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第８２０回 教育委員会会議録 

日時 

令和元年 ９月１９日（水）午後１時３０分 

 

場所 

御殿場市役所 ５階大会議室 

 

出席者 

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 大西 孝明 

３番 委員 芹澤 えつ子 ４番 委員 勝又 綾子 

５番 委員 佐藤 朋裕 ６番 委員 勝又 英和 

 

陪席者 

教育部長  教育総務課長  

学校教育課長  学校教育課課長補佐  

社会教育課長  社会教育課課長補佐  

学校給食課長  学校給食課副参事  

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長  

 

事務局 

教育総務課副参事  教育総務課主任  

 

議事 

御教議第４１号  御殿場市立学校教職員の人事評価に係る相談及び意見の申出に関する 

規程を制定する訓令甲について 

御教議第４２号 学校歯科医の委嘱について 

御教議第４３号 令和元年度特別支援教育就学奨励費について 

御教議第４４号 令和元年度就学援助について 
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開会 

 

教育長 

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。ただ今から

御殿場市教育委員会９月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布してございます日程により進行いたします。ご了承願いま

す。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することにご異議ござ

いませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。４番勝又綾子委員と５番佐藤朋

裕委員にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いします。 
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教育長報告 

教育長 

 ９月ということで、各学校様々な行事があります。委員の皆様にも行事への参加をお願

いしております。非常に子どもたちが成長する時期です。また、この時期はスポーツの秋

等と言われますが、やはり勉強の秋にも目を向けて欲しいところです。御殿場市では、地

区の方に支援を頂いて、本の購入等積極的に行っております。 

 

 ８月２２日 地域社会貢献褒章選考委員会 

 

教育長 

 毎年、地域に貢献された方の功績に対して、御殿場市として褒章しています。個人、団

体ともに該当します。 

 

 ８月２６日 部長連絡会  

 総合教育会議 

 

教育長 

 教育委員の皆さんから貴重な意見を頂きありがとうございました。課題については、教

育委員会として展望を明確にして、解決を図っていきます。 

 

 

 ８月２７日 静東教育事務所長訪問 

 市立図書館等整備基本構想策定懇話会 

 

教育長 

 図書館の建設に向けて、具体的な取り組みがスタートしました、基本構想の策定は次年

度中に完了します。懇話会の座長には前教育長が選任されました。 

 

 ８月２８日 定例記者会見 

 保坂先生叙勲伝達式 

教育長 

 元朝日小学校校長の保坂貞治先生が８８歳になられたので、叙勲となり、ご自宅へお届

けしました。 

 

 ８月２９日 校長会 

８月３０日 市役所総合防災訓練 

 

教育長 
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 市内で空手を習っている小中学生とイタリア空手チームとの交流会が行われました。柔

道でイタリアのホストタウンとなっている藤枝市からも、２０人ほどの参加がありました。 

 

 ９月 ２日 部長連絡会 

 ９月 ３日 市議会定例会 

教育長 

 市議会定例会では、一般会計補正予算において、給食費の経費の改定及び助成について

承認を受けました。 

 

 ９月 ４日 市議会定例会 

 技能功労賞選考委員会 

 

 ９月 ９日 部長連絡会 

 市議会定例会 

 

 ９月１０日 人事評価面談 

教育長 

 教職員は年 2回の人事評価を受けます。今年度から評価が給与に反映されます。 

 

 ９月１１日 市議会定例会 

 

 ９月１２日 市議会定例会 

  

 ９月１７日 部長連絡会 

 

 ９月１８日 青少年交流の家開所６０周年式典 

教育長 

 秋篠宮皇嗣同妃にご臨席いただき記念式典が行われました。文部科学大臣、県知事等の

出席もあり、中央青少年交流の家にふさわしい式典となりました。 

 

教育長 

 以上、教育長報告となります。 

 



 

5 

 

議事 

教育長 

それでは、はじめに当局から一言お願いします。 

 

教育部長 

先日の総合教育会議においては、ご多忙のところご協力の程感謝いたします。大変有意義

な会議ができたと思っております。さて、現在市議会が９月定例会会期中でございまして、

決算を中心に様々な議案が審議されております。その中で先月の定例教育委員会で話をした

給食費の助成を含む、補正予算の採決が行われました。当日議員９名から給食費の助成につ

いては、値上げ金額のみの助成とするべきという修正動議が行われました。採決の結果、最

終的には原案通りの４分の１の助成になりました。当局としましては、助成に向け取り急ぎ

準備を進めているところであります。 

一方、新聞紙上で大きく取り扱われ、ご存じかと思いますが、給食費の助成と同様の目的

としまして、子育て支援課が提出した３人目の子どもが３歳になったときに１０万円を支給

するという原案は、予算確保の観点や制度の不透明性の観点より修正動議がありました。こ

ちらについては、修正動議に賛成する議員が多数で、当局案が否決される結果となっており

ます。 

また一般質問におきましては、総合教育会議で話題となりました、外国人への支援に関す

る質問がありました。答弁は市民部が行いましたが、内容については皆様や市長の発言内容

に沿った答弁となっております。 

話は変わりますが、この時期は教育委員さんの任期の時期にあたります。９月いっぱいで

勝又綾子委員の任期が終了となります。４年間お疲れ様でした。また本当にありがとうござ

いました。皆様も既にご承知かと思いますが、９月３日の市議会初日に議会の同意を得られ

たことから、１０月１日より川島田の長田光男さんに教育委員として就任していただくこと

になります。 

本日は、議案が４件となっております。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

教育長 

それでは、議事に入ります。 
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御教議第４１号 

御殿場市立学校教職員の人事評価に係る相談及び意見の申出に

関する規程を制定する訓令甲について 

教育長 

御教議第４１号「御殿場市立学校教職員の人事評価に係る相談及び意見の申出に関する規

程を制定する訓令甲について」を議題といたします。 

 

学校教育課長 

それでは、御教議第４１号につきまして内容説明を行います。お手元の議案書３ページを

ご覧ください。こちらの規程案は既に７月の定例会において内容を説明しているところでは

ありますが、市内の学校教職員に対して実施される人事評価について苦情、相談、意見に関

する取扱い及び評価結果について疑義のある場合について定めるものです。具体的には相談

窓口を学校教育課とし学校教育課長が相談員となって、相談者の意見、苦情、または評価結

果に関する疑義等を受け付けます。相談員は該当事案について、聞き取りや照会など必要な

調査を行ったうえで、相談者や評価者に対して指導、助言、その他の措置を行います。以上

の結果、再評価の実施をするか否かについて必要があると相談員が認めた場合、または相談

者が結果に納得できず、再評価の実施を求めた場合、再評価の実施の要否について、教職員

人事評価意見審査会において、審議を行い再評価の実施の要否を判定することとなっており

ます。 

なお、教職員人事評価意見審査会につきましては、規程には人数を定めておりませんが５

人の委員で構成することを予定しております。規程では教育長を委員長とし、委員は教育長

が指名する者とすることとなっていることから、審査委員会におきましては５人の委員のう

ち、二人を教育委員の方に担って頂きたいと考えております。業務多忙の中、大変恐縮では

ございますが、ご協力の程よろしくお願いいたします。 

教育長 

ただ今、御教議第４１号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めま

す。 

 

佐藤朋裕委員 

  第５条のいう「第二次評価者」とは教育長のことですか。 

 

学校教育課長 

  一般の教員は、学校の中で教頭が第一次評価者、校長が第二次評価者となっております。

教頭の評価になりますと、校長が第一次評価者、学校教育課長が第二次評価者となります。

校長の評価になりますと、学校教育課長が第一次評価者、教育長が第二次評価者となってお

ります。 
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勝又英和委員 

  過去の事例として、人事評価への苦情はどのくらいありましたか。 

 

学校教育課長 

  県内の義務教育の教職員からの苦情の前例はありません。 

 

勝又英和委員 

  我々教育委員が、教職員人事評価意見審査会に参加しても普段の様子はわからないため、

判断できないと思います。その中で教育委員を構成員とすることはどのようにお考えですか。 

 

学校教育課長 

  案件が相談員に来る段階で、聞き取り調査等の客観的事実の取りまとめを行いますので、

その事実をもとにご判断いただければと考えております。 

 

教育長 

ほかに質疑も無いようですので、本案を原案どおりに承認することにご異議ございません

か。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、御教議第４１号「御殿場市立学校教職員の人事評価に係る相

談及び意見の申出に関する規程を制定する訓令甲について」を、原案どおり承認することに

決しました。 
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御教議第４２号 

学校歯科医の委嘱について 

教育長 

続いて、御教議第４２号「学校歯科医の委嘱について」を議題といたします。 

 

 

 

学校教育課長 

それでは、御教議第４２号につきまして内容説明を行います。お手元の議案書６頁をご覧

ください。本件につきましては、西中学校の学校歯科医である斎藤保氏が令和元年８月２８

日にご逝去されましたことにより、後任として駿東医師会より推薦のありました羽田康叙氏

に令和元年８月２９日より学校歯科医を委嘱するものです。 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第４２号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求め

ます。 

 

（質疑） 

 

教育長 

質疑も無いようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

  ご異議がないようですので、御教議第４２号「学校歯科医の委嘱について」を原案どおり承

認することに決しました。 
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御教議第４３号 

令和元年度特別支援教育就学奨励費について 

教育長 

それでは、御教議第４３号「令和元年度特別支援教育就学奨励費について」を議題といた

します。本案については秘密会といたしますので、関係者以外は退席願います。 

 

（秘密会） 

 

教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４３号につきまして、内容説明をいたします。 

 

（内容説明） 

 

教育総務課副主任 

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

 

（内容説明） 

 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第４３号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求め

ます。 

 

（質疑） 

 

教育長 

他に質疑も無いようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

 ご異議がないようですので、御教議第４３号「令和元年度特別支援教育就学奨励費について」

を原案どおり承認することに決しました。 
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御教議第４４号 

令和元年度就学援助について 

教育長 

それでは、御教議第４４号「令和元年度就学援助について」を議題といたします。本案も

秘密会といたします。 

 

（秘密会） 

 

教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４４号につきまして、内容説明をいたします。 

 

（内容説明） 

 

教育総務課副参事 

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

 

（内容説明） 

 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第４４号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求め

ます。 

 

（質疑） 

 

教育長 

他に質疑も無いようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

 ご異議がないようですので、御教議第４４号「令和元年度就学援助について」を原案どおり承

認することに決しました。 
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その他・閉会 

教育長 

 それでは、秘密会を解いて会議を続行いたします。教育委員の皆様から一言ずついただ

きたいと思います。 

 

各委員より 

 ・図書館の策定懇話会に出席させていただきました。懇話会では皆さまから多くの意見が

出て、活発な懇話会でした。様々な意見が出ているので、このままでは収集がつかないと

思います。皆さまのご意見は窺うにしても、方向性は立てて進めて行く方がまとまりは良

いのかなと感じました。 

 

・先日、山梨学院大学の教授とお話しをする機会がありました。その方はパラリンピック

の精神障害の水泳連盟の常任理事をされている方です。パラリンピックの中には身体障害

と精神障害の 2 種類あることを、この時初めて知りました。精神障害の方への指導は、と

ても大変というお話を聞きました。身体障害のみではなく、精神障害についても注目して

欲しいです。 

 

・富士岡中学校の富陽祭に出席しました。会場に行ってみて驚いたのは、参加者のほとん

どがマスクをしていたことです。文化祭は英語のスピーチや私の主張等を聞きました。私

の主張では、地域と中学生の繋がりをテーマにされていました。私も、常々中学生と地域

との繋がりは重要であると考えていました。地震等の災害時、昼間頼りになるのは中学生

になるのではないかと考えます。これからも地域との繋がりを重要視していければと思い

ます。 

 

・２学期が始まり、私の子ども達が通う学校でも運動会や体育祭、文化祭があるため連日

練習に励んでおります。先週末に行われた中学校の体育祭では大変多くの来賓の方々にご

出席いただきました。また、今週末には小学校の運動会があります。今年１年生になる末

っ子にも水筒を持たせているのですが、ランドセルの重さに驚愕します。低学年や小柄な

児童、また家が遠い子には、水筒に氷のみを入れた軽い状態で持たせて、学校でお水を入

れることや、帰りの際に水筒の中身を半分以下に減らす旨のお声掛けを先生方からして頂

ければ、子どもの負担が軽減されるのではないかと思います。 

 

・４年間大変お世話になりました。この 4 年間は得難い経験でした。教育委員会の皆さま

が、御殿場市の子ども達の為に全力で頑張っている姿を見てとても感謝しております。ま

た、地域の方たちが子ども達のためにできることをして、応援しようという姿を見ること

もできました。御殿場の教育は誇りにしていいなということを、この４年間で感じさせて

いただきました。 
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 楽しい教育委員の皆さまにも支えられて、なんとか勤めさせていただけた事を、感謝し

ております。これからは、子どもたちや、子育てをお母様たちに自分の出来るエールを送

る事ができたらなと思っております。本当に皆さまありがとうございました。 

 

等の発言 

 

 

  

教育長 

それでは他に無いようですので、以上をもちまして御殿場市教育委員会９月定例会を閉会

といたします。 

 

 

 午後 ２時１７分閉会 
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会議録署名人 

 

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

 

 

 

 

 

 

 

４番委員                 

 

 

 

 

 

５番委員                 


